

JUAN JOSÉ ECHEVARRÍA PÉREZ-AGUA

JUAN MARÍA ARALUCE

El defensor de los fueros asesinado por ETA

Uno de los dieciséis miembros de los dos decisivos Consejos del Reino, en los que se desató el nudo dejado por Franco al rey Juan Carlos, dando pie a la Transición democrática.



Juan María Araluce *El defensor de los fueros asesinado por ETA*

El legado de Juan María de Araluce Villar fue enterrado en el olvido, a pesar de ser quien deshizo los nudos del centralismo franquista, incluso mientras el dictador aún vivía. Como tradicionalista, fue el arquitecto de la reinstauración del Concierto Económico, al interpretar los fueros como un elemento consustancial a la Monarquía restaurada tras la muerte de Franco. Miembro crucial del Consejo del Reino, aspiraba a dotar a su tierra natal, Vizcaya, y a su tierra de adopción, Guipúzcoa, de autonomías dentro del marco español. Su trayectoria política estuvo enfocada en recuperar algo que, en su infancia, era común y que incluso persistió bajo el franquismo: el sentimiento proespañol de muchos vascos. Por eso, en 1976, fue asesinado por una ETA que no solo se oponía frontalmente a esta visión, sino que rechazaba la mera existencia de un recuerdo que el totalitarismo no estaba dispuesto a aceptar.

Como presidente de la Diputación de Guipúzcoa, Araluce fue un hombre esencialmente religioso. El cristianismo marcó cada aspecto de su vida, y su matrimonio y paternidad, con nueve hijos, no disminuyeron su compromiso, que superaba el de muchos fieles laicos. Su vida estuvo marcada por peligros, desde la Guerra Civil, donde defendió su fe, hasta la amenaza de los falangistas. Finalmente, fue asesinado para silenciar su propuesta descentralizadora y borrar su memoria, una injusticia que estas páginas buscan remediar.

» Juan José Echevarría Pérez-Agua

BIOGRAFÍA • Memorias y biografías • Editorial Almuzara



Juan José Echevarría Pérez-Agua es periodista e historiador. Ha trabajado en medios como El País, donde cubrió, entre otras, informaciones sobre la organización terrorista ETA, y CNN+, del que fue director de contenidos informativos. Como historiador ha investigado fundamentalmente el tardofranquismo y la transición democrática, especialmente en el País Vasco, publicando, en 2019, La constitucionalización de la foralidad (1975-1978). Es profesor de la Universidad Carlos III de Madrid.



9788410520752

Thema: DNBH
978-84-10520-75-2
648 páginas, ilustrado
Rústica con solapas
15 x 24 x 4 cm · 854 g
PVP: 29.95 €